

2021.12.20
第757号

兵庫県 商工連会報

偶数月20日発行 定価1部60円 発行人:兵庫県商工会連合会 代表者:志智宣夫 発行人住所:〒650-0013神戸市中央区花隈町6番19号 TEL.078(371)1261㈹
<https://www.shokoren.or.jp/> 編集人:幸田 徹 印刷所:有限会社浜田デザイン写植 会員の購読料は会費に含んでおります



▲「淡路島3年とらふぐ」南あわじ市にある福良漁業協同組合に加入する養殖業者が3年間かけて育成し、1.3kg以上に育て上げたとらふぐ。「福」と書いて「ふぐ」と呼ぶ地域もあり、縁起のいい魚として年末年始に好んで食されている。

(写真提供事業者:若男水産株式会社 ※P3に詳細記載)

Contents

- 年頭挨拶 2-3p
- 県連合会Letter 4-6p
 - ・秋の褒章
 - ・商工会全国大会
 - ・産学連携協定締結
 - ・幹部研修会
 - ・ニッポン全国物産展
 - ・青年部 主張発表全国大会
 - ・壮青年部 視察研修
 - ・経営支援事例発表 近畿・全国大会
 - ・職員研修会
- 商工会Letter 7-8p
 - ・CCコラム(猪名川町・小畠勇治氏)
 - ・ひょうご成長期待企業
 - ・波賀森林鉄道遺構ツアー(宍粟市)

会長	志智	夫	志史司
副会長	智寺山口村増	宣	覺暁介
大	靖博享	田	徹
小	亮	事務理事	
土	永松安富	事	一武弘昭
井	永松安富	事	樹彦
中	大平森楠谷	隆正	雄利
圓	木高大田谷	一孝和	男人
	西篠津砂森	泰守	昭弘茂
	小安	一守	富隆良
		眞國基	豊治
		垣倉田尾	義児
		泉積	美
		長星圭	
		監事	長
		藤井田登	信
		長世	道
			孝博徳

経済環境が変化する中
地域経済の成長を推進

兵庫県商工会連合会

会長志智宣夫



謹んで新春のお慶びを申し上げます。旧年中は、当連合会の事業運営に多大なるご支援を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと、夏に開催された東京オリンピック・パラリンピックでは、無観客ではありましたが、日本勢が過去最多のメダルを獲得する大変喜ばしい結果になりました。新型コロナウイルス感染症が長期化する中、アスリートの皆様の奮闘には多くの勇気をいただきました。

9月には岸田文雄氏が第100代首相に就任され、「新しい資本主義の実現」として、「成長と分配の好循環」を掲げて、所得増と経済成長の両立を目指しております。

また、県内では、7月に齋藤元彦新知事が誕生しました。齋藤知事は、公約に「ひょうご五国の魅力を磨き、ひょうごの再生と成長を進めます。」と掲げておられます。

国・県においても引き続き、地域の中小企業・小規模事業者の声に寄り添つていただけるような政策に期待したところです。

令和4年新春メッセージ

経営支援に加え、新型コロナウイルスの影響に対応する国県市町の各種制度の情報提供と活用支援に奮闘してまいりました。その結果、国の事業再構築補助金では、全国の商工会連合会の中で最多の採択を受け、更

にものづくり補助金でも、近畿府県で最多の採択を受けるなどの成果を挙げております。

新年あけましておめでとうございます。

のご協力により、第5波を乗り越え
ることができました。

しかし、感染拡大のリスクは続きます。マスク着用、手洗い、「密」の回避など基本的な感染対策の徹底を引き続きお願いします。県としても、保健所や医療提供体制の強化、3回目のワクチン接種の推進など、対策に万全を期します。

同時に、「ワクチン・検査パッケージ」等も活用しながら、飲食・旅行・イベントなど、社会経済活動との両立も図っていきます。

さらに、今年はポストコロナ時代を見据えた取組を本格的に検討・推進する年とします。

ジタル化やグリーン化の加速。デジ

タル技術を、働き方、教育、医療・介護、地場産業や農業など様々な分野で取り入れるとともに、再生可能エネルギーの導入拡大や水素の利活用などの地球温暖化対策に力を入れます。また、少子高齢・人口減少社会への対応や、頻発化・激甚化する自然災害への備え、交流と日常生活を支える道路ネットワークの整備など、すべての県民の皆様が安心して、育ち、働き、暮らし続けられる、だれも取り残さない兵庫づくりを進めます。大きなボテンシャルを持つベイエリアの活性化にも本腰を入れます。2025年大阪・関西万博は、兵庫に人・モノ・投資を呼び込む大きなチャンスです。更なる発展の起爆剤とすべく、ベイエリアプロジェクトの起動、万博の来場者を県内各地へ誘うフイールド・パビリオンの具体化など、新たなチャレンジをしていきます。もとより、こうした取組は行政だけができるものではありません。民間との連携をこれまで以上に広げていきます。また、私自身が県内各地で地域の皆さんと対話を重ね、地域の課題やニーズを新たな施策に繋げていく県民ボトムアップ型県政を推進します。

年頭にあたつて

全国商工会連合会
会長 森 義久



新年明けましておめでとうございます。令和4年の新春を迎えるにあたり、謹んでお慶び申し上げます。

昨年は、一年延期となつた東京2020オリンピック・パラリンピックが開催され、選手の皆様から、多くの勇気と感動をいただきました。

一方、我が国経済は、コロナ禍の長期化により、極めて厳しい状況が続きました。とりわけ、地域の中小・小規模事業者の多くは、度重なる事業活動の制限で深刻な打撃を受け、その状況が今なお続いていることがあります。

ワクチン接種が加速化したこと等により、昨年秋以降、全国的に新規感染者数が大幅に減少するなど、コロナ禍収束に向かって兆しが見え始めた反面、新たな変異株が急速に広まりつつあり、感染対策の継続が必要となつた兆しが見え始めた反面、新たに対し、評価をいたいた証で

ております。

こうした中、昨年11月に開催した第61回商工会全国大会では、全国各地から2000名の商工会員の皆様にご参集いただき、岸田総理大臣をはじめ数多くのご来賓のもと、「コロナ禍を乗り越えるための大型経済対策の早期実現」や「中小企業・小規模事業者支援の拡充」など、6項目について満場一致で決議しました。

この度の決議項目を実現し、コロナ禍という未曾有の危機を乗り越えるために、中小・小規模事業者の声を国等に届け、商工会組織一丸となって、きめ細やかな伴走型支援に全力を挙げて参ります。

終わりに、全国の商工会員の皆様並びに関係各位にとりまして、本年が大きく飛躍する年となり、明るい一年となりますよう心よりご祈念申し上げます。

令和4年 元旦

あると感じております。

本年は、アフターコロナを見据え、「会員あつての商工会」であることを再認識し、地域に根差した唯一の経済団体として、地域で一層頼りにされる存在となるよう、私も全国商工会連合会会長としての責務を果たすべく邁進いたしますので、引き続き皆様のご支援・ご協力をお願ひ申し上げます。

1月のこよみ

- 15日(土) 商工会等職員統一採用候補者試験
- 18日(火) 職員ビジョン策定委員会
- 19日(水) 壮青年部 賀詞交歓会
- 21日(金) 改正電子帳簿保存法への対応研修会

- 18日(金) 令和3年度事業採択審査会(労働環境対策)
- 21日(月) " (地域活力増進)
- 22日(火) " (若手後継者・広域商工業)
- 24日(木) " (地域経済再生支援)

2月のこよみ

- 3日(木) 県青連 経営革新研修会 事務局長任用試験
- 4日(金) 会長会議等

3月のこよみ

- 7日(月) 人事管理委員会
- 15日(火) 正副会長会
- 28日(月) 理事会 臨時総会

～表紙写真提供事業者紹介～

わかお 若男水産株式会社 (南あわじ市)

代表の前田若男氏が、家業であった水産加工会社での修業を経て、平成16年に「淡路島3年とらふぐ」養殖業者として独立し、開業。平成18年には、自社ECサイトでの物販もはじめ、地域の観光業者等の意見を取り入れながら地域で養殖されていた「とらふぐ」を「淡路島3年とらふぐ」としてブランド化に取り組んできた。

現在では、淡路島の「冬の顔」としてメディアでも多数取上げられ、多くの観光客が冬の味覚を味わうため淡路島を訪れるようになった。

ほかにも「淡路島サクラマス」など新たな地域の活性化に繋がるような商品づくりに取り組んでいる。

若男水産株式会社

代表：代表取締役 前田若男
所在地：南あわじ市福良甲135-46
<https://3nen-torafugu.com/>



▲とらふぐ師『前田若男』(同社代表)が「美味いっ！」その一言が聞きたくて、丹精込めて育てあげている。



▲当店で1番人気の「淡路島3年とらふぐ松セット」。ふぐ鍋、ふぐ刺しに加え、白子も付いた淡路島3年とらふぐのフルセット。

黄綬褒章

篠倉庸良氏



秋の褒章

令和3年度の秋の褒章受章者が11月3日付で発表され、篠倉庸良氏（丹波市商工会会長）が黄綬褒章を受章した。



▲県連合会・志智会長(左)から
章記を受け取った丹波市商
工会・篠倉会長

大会では、森義久全国連会長
ムにおいて第61回商工会全国大
会が開催された。

第61回商工会全国大会
開催

1. 優良商工会	全國商工会連合会会長表彰
香美町商工会	上郡町商工会
猪名川町商工会青年部	

2. 優良青年部	事業推進優良商工会等表彰
多可町商工会	(会員福祉共済)
共済部	

新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点から、本来であれば東京で行われる伝達式及び挙謁が中止されたため、代わりに11月30日、神戸市内にて伝達式を実施した。

理大臣、萩生田光一経済産業大臣並びに関係団体代表等が祝辞を述べた。
次に、意見表明・大会決議では、コロナ禍を乗り越えるための大型経済対策の早期実施を含めた全6項目が決議され、参加者の賛同を得た。
なお、商工会全国大会に係る兵庫県内の被表彰者は次のとおり。

理大臣、萩生田光一経済産業大臣並びに関係団体代表等が祝辞を述べた。
次に、意見表明・大会決議では、コロナ禍を乗り越えるための大型経済対策の早期実施を含めた全6項目が決議され、参加者の賛同を得た。
なお、商工会全国大会に係る兵庫県内の被表彰者は次のとおり。

中小企業庁長官表彰

1. 優良青年部

2. 青年部功労者

3. 優良常勤役職員

4. 役員功労者

5. 青年部功労者

6. 女性部功労者

7. 優良常勤役職員

1. 組織統一推進幹部門
(事業計画策定支援)

2. 共済部

3. 優良常勤役職員

4. 役員功労者

5. 青年部功労者

6. 女性部功労者

7. 優良常勤役職員

吉川町商工会青年部
養父市商工会青年部
川西市商工会女性部
猪名川町商工会女性部
上郡町商工会女性部
優良女性部

令和3年度商工会幹部研修会

10月25日、神戸メリケンパークオリエンタルホテルにおいて、令和3年度商工会幹部研修会を開催した。県下商工会の正副会長等約110人が参加した。



▲開会あいさつをする志智会長

研修1では、ナレッジファース・パートナーズ合同会社の藤原敬行氏を講師に招き、「これだけは知つておきたいSDGsの基本と活かし方」をテーマに中小企業の取り組み事例を踏まえながら説明があった。

研修2では、令和元年度経営支援事例発表全国大会で最優秀賞を獲得した、宍粟市商工会の飯田課長と令和3年経営支援事例発表近畿大会で最優秀賞を獲得した朝来市商工会の多次主査の事例発表があり、商工会幹部役員に商工会職員の経営支援の成果を聞いていたが貴重な場となつた。



▲見やすく商品が並べられた
兵庫県出展ブースの様子

研修1では、ナレッジファース・パートナーズ合同会社の藤原敬行氏を講師に招き、「これだけは知つておきたいSDGsの基本と活かし方」をテーマに中小企業の取り組み事例を踏まえながら説明があった。

研修2では、令和元年度経営支援事例発表全国大会で最優秀賞を獲得した朝来市商工会の多次主査の事例発表があり、商工会幹部役員に商工会職員の経営支援の成果を聞いていたが貴重な場となつた。

ニッポン全国物産展

全国連の主催により、11月19日から21日までの3日間、東京

池袋サンシャインシティにおいて「ニッポン全国物産展」が開催され、全国から178事業者の出店があつた。

兵庫県からは㈱有馬芳香堂（稻美町）と南あわじ市商工会が出展した。（㈱有馬芳香堂は油で揚豆菓子を販売し、南あわじ市商

会は異業種交流活性化事業で開発したキムチの玉様（玉ねぎキムチ）を販売した。

新型コロナウイルス感染症対策で試飲・試食が禁止されたなか、来場者は、入場制限を行つた前年度を大きく上回る約4万4千人が来場し、東京近郊に住む来場者に出展者の商品を広くPRすることができた。

主張発表全国大会では全国の各ブロックから勝ち進んだ7人の部員が、青年部事業を得た経験や学びを力強く発表した。結果は、関東ブロック代表山本幸央君（埼玉県）が最優秀賞に輝いた。

続いて商人ネットワークでは全国7社（者）の内、県内からは㈱クリーニング・センターおさき（三田市）が出場した。5分間のプレゼンテーションでは自社の事業内容やPRポイントを全国の部員の前で堂々と発表されていた。

また、大会顕彰・各種表彰等が執り行われ、兵庫県は4つの部門で受賞した。（受賞一覧は下記のとおり）

ネットワークづくり部門、 部員増強表彰などで 県内青年部が大活躍

12月7日に福岡県・久留米シティプラザにおいて、「令和3年度主張発表全国大会」が開催された。来場は発表者や顕彰受賞者など一部の青年部員らに制限され、当日はYouTubeでも生配信を行つた。

主張発表全国大会では全国の各ブロックから勝ち進んだ7人の部員が、青年部事業を得た経験や学びを力強く発表した。結果は、関東ブロック代表山本幸央君（埼玉県）が最優秀賞に輝いた。

二社目は佐用町で古民家を改修し、宿泊施設と飲食店を営業している「㈱かのね」を訪問。行政の支援を受け、地域と連携した事業計画は、今後の地域への波及効果が大いに期待される内容であった。

二社目には、宍粟市で地域密着型の酒蔵として地域に愛される「老松酒造（有）」を視察した。昨年からコロナ禍でオンラインを活用した事業開催が続いたなか、視察研修は2年ぶりの開催だったが、部員相互の情報交換も積極的に行うことができた。

【ネットワークづくり部門】 西村慎太郎君 （新温泉町商工会青年部） 【部員増強表彰】 （都道府県青連部門） 女性部員加入実績 3位 川西市

（感謝状）
杉山雅透君
(福崎町商工会青年部)

視察研修 （県壮青年部）

11月5日～6日に、視察研修事業を開催した。

本事業は、部員の多様な人脈を活用し、商工会活動の活性化と地域社会の発展に貢献することを目的としており、今回は西播磨地域の企業を視察した。

一社目は佐用町で古民家を改修し、宿泊施設と飲食店を営業している「㈱かのね」を訪問。行政の支援を受け、地域と連携した事業計画は、今後の地域への波及効果が大いに期待される内容であった。

二社目には、宍粟市で地域密着型の酒蔵として地域に愛される「老松酒造（有）」を視察した。昨年からコロナ禍でオンラインを活用した事業開催が続いたなか、視察研修は2年ぶりの開催だったが、部員相互の情報交換も積極的に行うことができた。



▲全青連の石倉会長（右）より顕彰された
新温泉町・西村慎太郎君（左）

第3回事務局連絡会議

12月3日、第3回事務局連絡会議をホテル北野プラザ六甲荘において開催した。

県連合会から兵庫県政及び令和4年度商工会関係予算に対する要望の件をはじめ、各種情報提供があり、各商工会事務局長等による意見交換を活発に行つた。



▲研修参加者の集合写真
(旧木村酒造を改修した店舗前にて)



▲近畿大会・全国大会で見事に最優秀賞を受賞した、朝来市商工会・多次氏(中央)、西垣会長(左)、鉢木事務局長(右)

朝来市商工会多次建策主査 経営支援事例発表 近畿・ 全国大会で最優秀賞に輝く

10月22日、第9回経営支援事例発表近畿大会（会場…神戸メリケンパークオリエンタルホテル）をマスクの着用、ソーシャルディスタンスの確保など新型コロナウイルス感染症対策を講じて開催した。

本県代表の朝来市商工会・多次氏をはじめ近畿7府県の代表が支援事例を発表した。多次氏は、「山林は資源の宝庫！」中山間地域におけるSDGsの実現と経営支援」というテーマで、次の内容を発表した。
①総合建設業の事業者がSDGsを切り口に、新たに林業部門を立ち上げと、既存の技術を活かした環境保全につながる新サービスの開発などの支援を行ったこと。

②事業所が持つ商工会のイメージを「地域振興と共に済の営業」から「夢を実現するための相談相手」と大きく変化させ、「経営支援では、情報を構築した」とこと。
③「傾聴力」、「情報の組み合わせ」、「マッチング力」、「戦略を導く力」が必要であること。
審査の結果、最優秀賞に輝き、全国大会へ駒を進めた。

12月9日、全国大会（会場…岐阜県岐阜市じゅうろくプラザ）

は約300人が集い開催された。全国の各ブロックで予選を勝ち抜いた8名が熱のこもったプレゼンを繰り広げ、近畿ブロック代表として出場した多次氏は、

職員研修(10月~11月)

名称	日 程	場 所	講 師	内 容	人 数			
IT研修会	8月24日(火) 10月 5日(火)	Web	川野 太氏	小規模事業者のIT利活用促進・DX化について	54人 (延べ)			
	10月 1日(金) 10月 8日(金) 10月15日(金)							
福祉共済勉強会	10月14日(水)	中小企業大学校 関西校	県連職員2人	全国商工会会員福祉共済の制度概要と推進にあたっての注意点	10人 14人 7人			
	10月18日(月)	兵庫県民会館						
	10月21日(水)							
管理マネジメント研修会	10月19日(火) 10月26日(火)	Web	日本政策金融公庫 神戸支店 国民生活事業 融資第三課長 山副のぞみ 氏	①小規模事業者経営改善資金融資制度（マル経融資）の基礎知識等について ②マル経融資の申請手続きの注意点等について	91人 (延べ)			
	11月 5日(金)							
	11月10日(水)	Web	オガワ経営事務所 小川雅弘 氏	①管轄職としてのマネジメントの視点を再認識する ②部下指導に活かすマーケティングの重要ポイント ③顧客ニーズとジョブ理論～顧客への提供価値とは～ ④「顧客軸」と「商品軸」で考える販路開拓・販売促進 ①ブル戦略とブッシュ戦略を理解する ②ジョブ理論と顧客ニーズを理解する ③差別化とはポジショニングである ④顧客軸と商品軸の考え方を学ぶ ⑤2ステップマーケティングを理解する ⑥ブランディングの基本を理解する ⑦サービスの特性を理解する ⑧販促に活かすキャッチコピーの基本を理解する	74人 (延べ)			
第2回新任職員研修会	11月17日(水)							
	11月24日(水)							
販路開拓・販売促進研修会	11月19日(金) 11月26日(金)	Web	チーフアドバイザー 藤尾政明 氏	事業再構築補助金の事業計画作成のポイント、採択事例の紹介	54人 (延べ)			
	11月30日(火)							
	11月30日(火)							
助成事業・専門家派遣制度活用オンライン説明会	11月30日(火)	Web	県連職員4人	①令和3年度助成事業の報告時の留意点について ②令和4年度助成事業の公募の概要について ③専門家派遣制度の活用について	65人 (延べ)			

事業者支援推進事業等を
年からは、伴走型小規模

事業者支援推進事業等を
起用し、統一のテーマ
を決めて店主のこだわり
や、パンを紹介した。翌

令和元年度、個店魅力UP
支援として地域活力増進事業
を活用して、パンマップを作成
しました。メディア等で活躍
する有名パンシェルジュ

を起用し、統一のテーマ
を決めて店主のこだわり
や、パンを紹介した。翌
年からは、伴走型小規模

支援のきっかけは、ここ数
年、移住型、Uターン型と町
内でパン店の開業が相次いだ
ことです。神戸の有名パン店
で修業し開業したお店や、自
家製酵母を使用した石窯で
焼き上げるお店、夫婦で週末
のみ営業するお店と個性豊か
なパン店があります。

平成30年4月に猪名川町商
工會へ異動してきて、4年目
を迎えていました。当商工会が
作成した経営発達支援計画で
目標としている『業種を絞つ
た継続支援』で、特にパン製
造小売業者への支援を書かせ
ていただきました。



INAGAWA
PAN MAP
こちらからご覧
いただけます。

支援のきっかけは、ここ数
年、移住型、Uターン型と町
内でパン店の開業が相次いだ
ことです。神戸の有名パン店
で修業し開業したお店や、自
家製酵母を使用した石窯で
焼き上げるお店、夫婦で週末
のみ営業するお店と個性豊か
なパン店があります。

『業種を絞つた継続支援』は、
少人数で切り盛りしているお
店では把握できない業界動向
等の情報提供ができ、事業者
とより深く関わることでモノ
(商品・サービス)だけでなく、
コト(拘り)も把握でき、事
業継続に向けて売上把握から
補助金施策の提案まで、きめ
細かい支援が可能になります。
この支援のアプローチで、引
き続き地域内における事業者
の総合的な改善発展を図ります。



猪名川町商工会
主査
小畠 勇治

リース。コロナ禍でも近場を
楽しむ『マイクロツーリズム』
をテーマに町内外に魅力ある
店舗情報を発信し、都会近く
で豊かな自然が残る猪名川町
の魅力も伝える企画として定
着してきました。第3弾のパンマップは、NHKで
も紹介され反響も大きく、各
店の売上に貢献でき、事業の
成果が得られています。

「ひょうご成長期待企業」定例会 商工会地区から新規認定2社がプレゼン発表

(公財)ひょうご産業活性化センターが実施の、経営革新や第二創業にチャレンジする意欲の高い中小企業を認定する「ひょうご成長期待企業」。11月17日に定例会が開催され、8社の新規認定企業に「証」が授与されプレゼンテーションが行われた。県下商工会地域の認定企業は次のとおり。

●株式会社オーエヌポートリー

朝来市和田山町法道寺1-3

「国産ブロイラー発祥の地」と言われる自然豊かな但馬の大地で「但馬どり」・「播州百日どり」のもととなる種卵の生産とふ化を行っている。

長年培った飼育技術や健康管理のノウハウを生かし、飼育する親鳥の行き届いた環境づくりと徹底した衛生対策・栄養管理によって、高品質な種卵の生産に日々励んでいる。



●株式会社出雲建設

淡路市中田402番地

1956年に鉄工業者として創業し、現在は建設業との二本柱で全国のオフィスビル、大手メーカー工場の構造物となる鉄骨の製造を行っている。近年では、生産性向上のため、大型溶接ロボットを導入し、年間当たりの生産量を1万トンから1.5万トンまで増やしている。今後も近年取り組んでいる「人」と「機械」のハイブリッド生産体制を積極的に展開し、更なる受注獲得を目指していく。



■ひょうご成長期待企業認定事業所は下記HPから参照いただけます。

中小企業支援ネットひょうご <http://www.shien-nethg.jp/>



中小企業の皆様を融資でバックアップ!

兵庫県神戸市中央区花隈町6番19号

兵庫県商工連協同組合

理事長 志智宣夫

事業所の地震・津波リスクに備える

火災共済

ひょうご共済 地震特約

検索

-ひょうごの中小企業を補償でサポート!-



ひょうご共済

兵庫県共済協同組合

「地域経済再生支援事業」活用事例

宍粟市商工会

旧鉄道跡を再生して観光商品化「波賀森林鉄道遺構ツアー」 ～即日完売により継続実施決定！～

宍粟市商工会は、地元団体（波賀元氣づくりネットワーク協議会）や㈱神姫バス、宍粟市・観光協会・森林管理署等と連携し、11月14日に「波賀森林鉄道遺構ハイキングツアー」を実施した。

同事業は、昨年度より㈱神姫バス商品開発部門担当者等と現地視察や協議を重ね、ターゲットを「50代以上の健康志向の男女」に絞り、マーケットインでの商品開発を進めてきた。ハイキングコースを整備することによる安全確保と、広報のために7月から4回の「森林鉄道整備ボランティアツアー」を実施。落石や落木の撤去等を行い、その内容を定期的にSNSで情報発信した。

そして11月14日、整備が済んだ森林鉄道遺構で実施したハイキングツアーの本番には、事前の広報成果もあり、申込開始即日に完売となるほど好評で、神戸方面より定員上限の18名が参加した。「次は人を誘って春に来たい」「これからも継続してツアーを実施してほしい」等、参加者から好意的な意見が多数あった。その後の商品展開は神姫観光㈱が行っており、本事業終了後も継続販売が決定している。



▲ハイキングツアー参加者の集合写真



▲大正から昭和にかけて宍粟市波賀町で木材の運搬を担った波賀森林鉄道

同商工会は、今後も地域資源である「森林鉄道遺構」を軸とした観光開発、地域活性化に取組みながら、観光客を対象とした産業の雇用創出や創業を促し、経済効果を高めていき、人口流出抑制と交流人口の増大も図りたいとしている。



●宍粟市商工会 〒671-2577 兵庫県宍粟市山崎町山崎205 TEL0790-62-2365 <http://shiso.ne.jp/>

FOOD STYLE

全国の食を関西にもっと！関西のフードビジネスを支える商談展示会

Kansai 2022

日時
1月26日/27日 会場

10:00~17:00 10:00~16:00

インテックス大阪

フードコート・イートインスペースに代表される小売・中食の外食化やレストランでの食材販売や、お持ち帰りメニューの充実などの、外食の小売化など食品業界に新しい変化が起きています。

フードビジネスの垣根を超えた食の総合商談展示会「FOOD STYLE Kansai 2022」は、それぞれの業種・業態の来場者・参展者が相互に情報交換することで、新たな食のイノベーションを創出し、更なる関西のフードビジネスの発展に貢献する展示会です。

兵庫県全体としての統一コンセプトで、商工会の特設ブースを設け、県下から食に関わる23事業所の出店を県連合会がサポートします。会場にお越しの際には、是非お立ち寄りください！

●開催概要・来場登録は公式HPからご確認ください。（※来場者は事前登録が必要）●

FOOD STYLE Kansai 2022 <https://k-gaishokubusiness.jp/>



退職金の準備を中小機構がお手伝いします！

安心 安全 国がつくった

小規模企業共済

こんな悩みにお応えします

年金だけでは不十分で、不安がある

自分で積み増しするには、どんなものがあるの？

制度の特長

① 経営者のための 退職金制度

小規模企業の個人事業主（共同経営者を含む）または会社等の役員の方が廃業や退職後の生活資金、事業再建資金をあらかじめ準備しておく共済制度です。

契約者貸付けの利用が可能

契約者（一定の資格者）の方は、緊急時や災害時などに事業資金等の貸付けが受けられます。

② 掛金は 全額所得控除

掛金は、全額が「小規模企業共済等掛金控除」として、課税対象所得から控除できます。

他にもこんな特徴があります。

共済金の受給権は差押禁止

共済金・解約手当金の受給権は、国税等滞納の差押え以外は差押禁止権として保護されます。

③ 受取時も 税制メリット

共済金の受取は、一括の場合は「退職所得扱い」、分割の場合は「公的年金等の難所得扱い」です。

Be a Great Small
中小機構

~24時間・365日お問い合わせ可能になりました~

加入資格・手続きについてのご質問をチャットでご回答いたします。
詳しくは右記のQRコード又は
ホームページからご確認ください。

小規模共済 検索

